

## Las redes de protección social mejoran la capacidad de los gobiernos a responder a choques: Samar Maziad

**Extracto de la entrevista con Samar Maziad, vicepresidenta y analista senior de Moody's, en el programa "Al Sonar la Campana", conducido por Lucero Álvarez en El Financiero Bloomberg TV.**

LUCERO ALVAREZ: Dirigir las redes de protección hacia los más vulnerables ayuda por supuesto, a reducir la pobreza y las desigualdades, es probable que ciertos grupos enfrenten riesgos crediticios reducidos que estarían asociados con el aumento de tensiones sociales o también con riesgos políticos.

Saludos esta tarde a Samar Maziad, vicepresidenta y analista senior de Moody's. Samar ¿cómo estás? Gracias por esta plática.

SAMAR MAZIAD: Muchas gracias por invitarme y por su interés en este tema. Un placer.

LUCERO ALVAREZ: Te pregunto ¿cómo pueden los países poder mejorar su fuerza institucional impulsando la calidad crediticia de los soberanos y también su respuesta ante choques y tensiones sociales? Cuéntanos.

SAMAR MAZIAD: Muy buena pregunta. Acabos de publicar un reporte sobre este tema y en este reporte evaluamos la calidad de efectividad de las redes de protección social y en países emergentes en general, incluyendo América Latina.

En este reporte nosotros encontramos que estas redes mejoran la capacidad de los gobiernos a responder a choques, particularmente choques relacionados con la pandemia, por ejemplo, que afectaron de una manera muy importante, muy fuerte, el nivel de consumo y gasto en la actividad económica.

Entonces la capacidad para responder adecuadamente a choques severos y a mantener o disminuir el impacto negativo sobre la actividad económica y el consumo, es un elemento importante de nuestra evaluación de la fortaleza institucional, porque esta capacidad ayuda a responder de una manera propia a disminuir el impacto de choques. Entonces ayuda a la recuperación económica más rápido.

Por otro lado, los perfiles crediticios de los soberanos también se fortalecen con la disminución de riesgos sociales y en este sentido, las redes de protección social facilitan el apoyo que el gobierno puede dar a los grupos más vulnerables y en este sentido disminuir también un poco los riesgos sociales porque ayuda a estos grupos a manejarse en tiempo de crisis y facilitar las respuestas de política económica.